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港九煙草業職工總會接獲會員申訴，政府計劃擴大香煙煙包健康忠告圖像，由目前佔

煙包 50%加大到 85%，將嚴重影響會員生計和令他們工作環境更為惡劣，希望有關政

府當局修改法例的時候，兼顧前線基層員工的苦況，切勿為討好反吸煙人士的要求，

罔顧社實際需要。 

本會已成立 68 年，全部成員是為負責製造、批發、以致分銷煙草產品的前線工人，是

本港一眾工會，代表煙草業前線工人的職工組織。 

過往一年，本會多次要求食物及衛生局與我們會面，聽取我們的意見，體察我們的困

難，但是見面後，政府還是用一貫官腔回應，沒有實際答覆，繼續堅持實行，只是聽

見反吸煙團體意見，沒有聽到業界的反對聲音，對於新措施而波及我們的生計，置若

罔聞。 

煙草產品的品牌及款式多不勝數，單是流行的煙草產品超過 80 款，各產品有不同的批

發及零售價，單位價差別由數 10 元至 100 多元不等，若將香煙封包最大兩個表面增加

至 85%用作展示健康忠告，令同事難以辨認不同煙草產品的品牌和款式，導致售賣過

程中出現攞錯貨，收少價錢和耽誤顧客時間，造成前線人士壓力。 

香煙製造及零售業工友從事這行業多年，當中年紀不輕，員工要適應及分別不同牌子

的煙草產品十分吃力，因為每種產品的用料不同，容易出錯，令製造及零售的同事增

加壓力。我們希望政府當局不要說香港整體失業率處於低水平，從業員若遇工作困難，

可考慮轉業涼薄之言。 

據會員與買煙人士的接觸經驗，大多數煙民對於煙包的健康圖像無任何感覺，即使加

大這些圖像面積至 100%，他們亦會繼續吸食，加大圖像面積反而激發他們對政府的敵

視，加大煙民和反煙團體的對立，而且根據政府統計，吸煙人士的百分率由 1982 年至

2015 年已經下降了 10.5%，證明政府以前的措施已經有很大的成效，為何要將措施加

辣，壓迫僅有的少數煙民吸煙自由，令業界人士經營困難，令我們業界工友生計雪上

加霜？政府偏幫反吸煙團體，只會擴大社會分化。 

食物及衛生局認為加大圖像的面積可減低吸煙率，只是一廂情願，是與現實脫節，是

活在夢幻境界中，更重要的是對我們會員，因這措施受到的折騰全無感覺。 

煙草業界現在已難以立足，本土煙草製造業的經營困難重重，食物及衛生局這措施等

同落井下石，雪上加霜，在連鎖關係下，影響範圍波及生產﹑物流和倉務等等行業。

本會希望立法會議員體察本業前線員工的困難及擔憂，促請政府收回成命，另找務實

和有成效的控煙措施，如透過教育和宣傳鼓勵煙民戒煙。 
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我們支持政府控煙措施，但希望政府勿為在國際社會舞台的風光，而不顧我們勞動人

口的死活，懇請議員明察秋毫，敦促政府體恤我們前線從業員的實際苦況，在社會的

實況和表面風光中作出平衡。 




